



comunicado

JUNTA DE PLANIFICACIÓN DE PUERTO RICO

29 de septiembre de 2022

Economía de Puerto Rico se mueve a terreno positivo y creció en el año fiscal 2021

Realizarán Informe sobre el Impacto Económico del huracán Fiona

San Juan- El presidente de la Junta de Planificación (JP), el planificador Julio Lassús Ruiz reveló que para el año fiscal 2021, la economía de Puerto Rico se movió de terreno negativo a positivo.

Lassús Ruiz presentó los datos de la economía de Puerto Rico, luego de que las entidades gubernamentales y privadas sometieran la información requerida. Dichos datos medidos por el producto bruto (PB) reflejaron que, para el cierre del año fiscal 2021, hubo un crecimiento de 1.0 por ciento o 4.2 puntos porcentuales a precios constantes, en comparación con la baja de 3.2 por ciento en el año fiscal 2020. A precios corrientes, la economía (PB) aumentó 4.4 por ciento, en igual comparación.

“Estos datos representan el comportamiento de la economía de Puerto Rico y nos dan un panorama claro de donde está situada, lo que ayuda al sector gubernamental y privado en la toma de sus determinaciones”, señaló Lassús Ruiz.

En el año fiscal 2021, el consumo de las personas en artículos y servicios incrementó 19.0 por ciento, a precios constantes al compararse con el total del año fiscal 2020. También, la construcción alcanzó un crecimiento de 7.1 por ciento durante ese periodo.

El presidente de la JP indicó, que “en el año fiscal 2021 el dinero que fluye a las personas luego de pagar contribuciones aumentó 7.5 por ciento, al compararse con el estimado del año fiscal 2020. Esto se puede atribuir principalmente al incremento en pagos de transferencias del gobierno federal de 17.1 por ciento o \$2,824.1 millones”.



La situación particular de la economía durante los años fiscales 2018 al 2020 provocó que el Programa de Planificación Económica y Social de la JP incorporara información más actualizada en todos los componentes de la economía para ese periodo. A diferencia de años fiscales anteriores, donde como regla general se revisaban hasta dos años fiscales previos.

Los ‘shocks’ en la economía de Puerto Rico como lo son los eventos de la naturaleza y el COVID-19 incidieron en los estimados macroeconómicos, los cuales son presentados hoy, en el Apéndice Estadístico 2021.

“En la medida que se reciban más datos actualizados, se incorporarán en los estimados del próximo año fiscal y para los análisis subsiguientes”, puntualizó. Además, estos datos los podrá acceder, a través de la página de internet de la Junta de Planificación www.jp.pr.gov.

Por otra parte, el planificador informó que, una vez pase la fase de respuesta a la emergencia, la JP estará realizando un Informe sobre el Impacto Económico del huracán Fiona. Este informe incluirá los diferentes sectores que componen la economía de Puerto Rico. Esto, tal como se ha hecho en ocasiones anteriores con los diferentes eventos naturales que han afectado la Isla. Los informes previos están disponibles en la página de internet de la JP. Además, señaló que esto se une a otros esfuerzos que lidera la agencia y que se encuentran trabajando, como lo es el Estudio de Impacto sobre la Pandemia del COVID-19, conforme lo ordenó la Resolución Conjunta 10-2022.

“Estos estudios son importantes para el sector público y el sector privado, porque sirven de instrumento para establecer políticas públicas, y a su vez, para mejorar y guiar la economía de Puerto Rico. De igual forma, nutren los procesos de recuperación en ese ámbito, con la información necesaria para la toma de decisiones más efectiva”, concluyó, el presidente.

###

Contacto: Ivelisse Prado
prado_i@jp.pr.gov
(787) 307-2318

